

 Fecha: 12-04-2022
 Pág.: 11
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 817,5
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$8.132.851
 Favorabilidad: No Definida

 Tipo: Política

Tipo: Política
Título: De Paris a Blumel: los exministros de Piñera que derivaron en escritores



Luciano Jiménez

Aun no llega a un acuerdo con una editorial en particular, pero quienes han conversado con el exministro de Salud, Enrique Paris, aseguran que su proyecto de lanzar un libro con su experiencia en el manejo de la pandemia del Covid-19 va muy encaminado.

A un mes de haber terminado la segunda administración de Sebastián Piñera son varios los excolaboradores del gobierno que se decidieron por plasmar en el papel sus experiencias en el Ejecutivo.

Uno de ellos es el exministro del Interior Gonzalo Blumel que desde hace más de un año viene trabajando en un proyecto editorial que plasma su rol como impulsor del proceso constituyente. Roberto Ampuero, en tanto, hará un paréntesis de su prolífica carrera como autor de novelas policíacas, para contar su experiencia en las lides diplomáticas que partió como ministro de Relaciones Exteriores y terminó como embajador en España.

El exministro Jaime Mañalich y del extitular de Defensa Alberto Espina también se cuentan entre las exautoridades que se están probando como escritores.

Vivencias, diálogos y momentos difíciles serán parte de los textos, mientras que otros se volcarán a temas más históricos y reflexivos sobre el futuro.

Las anécdotas de Paris

El exministro Paris ha encontrado apoyo entre sus antiguos colaboradores para escribir su libro. Para ello, ha ocupado como insumos las decenas de apuntes que tomaba de sus reuniones y vivencias en el ministerio.

La idea del texto es hacer un relato humano en primera persona de su paso por la cartera. De esta manera, está contemplado que cuente cómo fue la relación con sus subsecretarios, el día a día con el trabajo de su equipo de comunicaciones, y cómo se realizaban las vocerías para entregar el balance diario de los casos por Covid.

También habrá espacio para algunos episodios anecdóticos, como la vez en que Paris confundió al subsecretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga, y lo llamó por error el "subsecretario de Redes Sociales". El libro de Paris abordará también momentos clave en el manejo de la pandemia, como

De Paris a Blumel: los exministros de Piñera que derivaron en escritores

Varias exautoridades se han volcado a escribir libros que

buscan plasmar su paso por los distintos ministerios. Algunos de ellos contienen relatos en primera persona de lo que vivieron -en episodios como el estallido social y la pandemia-, mientras que otros hacen una mirada más documentada y científica sobre las problemáticas que abordan.

la preocupación del expresidente Piñera por evitar el dilema de la última cama crítica. Pese a esto, en el entorno de Paris reconocen que no se revelarán diálogos secretos que puedan complicar al gobierno pasado.

Por estos días Paris también se encuentra preparando otro libro sobre Toxicología que ya estaba escrito con anterioridad y que pretende publicar pronto desde su nueva sede, la Universidad Mayor.

Mientras que el nuevo texto a medida que tome forma irá socializando con alguna editorial para su publicación.

Más de 300 páginas escritas por Blumel El extitular de Interior Gonzalo Blumel pretende publicar su libro el segundo semestre de este año, pero todavía no ha cerrado con ninguna casa editorial.

Lleva más de un año trabajando en un texto que hasta ahora acumula más de 300 páginas en Word, lo que implicaría que la publicación en papel impreso podría ser de más de 500.

La idea de su libro es hacer un relato tes-

timonial -pero documentado con distintas fuentes- sobre su experiencia como ministro en temas complejos como el estallido social del 19 de octubre del 2019, la salida institucional a la que se llegó con el acuerdo del 15 de noviembre que dio pie al plebiscito constitucional y también el manejo de la pandemia.

En el texto Blumel se hace un análisis del devenir de la centroderecha en Chile desde el primer gobierno de Piñera hasta el estallido social para tratar de explicar por qué se llegó a esa crisis y qué se pudo haber hecho diferente. La idea es que su libro pueda ser utilizado como una reflexión para la derecha y hacerse cargo de las críticas como sector.

Luego el libro ahondará en el Acuerdo por la Paz Social y la Nueva Constitución, explicando cuáles fueron los acontecimientos y las razones que dieron su origen. En esa oportunidad Blumel había reemplazado a Andrés Chadwick como jefe de gabinete y asumió un rol con las coordinaciones que hubo entre los distintos sectores políticos.

El texto final será redactado solo por él, pero ha recibido opiniones de cercanos y se ha inspirado en la obra El pez en el agua, del Premio Nobel peruano, Mario Vargas Llosa, que consiste en un relato autobiográfico de su carrera como escritor y su paso por la política.

El análisis de la pandemia de Mañalich

"Los extraordinarios avances de la medicina en los últimos dos siglos han permitido una pregunta radical: ¿Podemos los humanos vivir para siempre? La historia, una y otra vez, nos enseña que coexistimos y coevolucionamos con millones de especies que dan una respuesta contundente: No, no es posible".

El párrafo es uno de los que ha escrito hasta ahora el exministro de Salud Jaime Mañalich, en el libro que espera sacar este año. El texto contempla una mirada más científica que anecdótica por su paso como ministro. Primero partirá haciendo un análisis de cuál es la historia de las pestes de la humanidad y cómo estas pueden cambiar el acontecer humano, dando ejemplos de cómo pueden cambiar el curso de una guerra o hacer que un pueblo migre de un lugar a otro.

Luego plantea cuál será la huella que deje el Covid en la humanidad y cómo se estudiará la pandemia en el futuro.

En una tercera parte ahonda en la lucha geopolítica que se dio a nivel mundial por el Covid, con una China disputando el mercado de las vacunas, y un Estados Unidos, derrotado.

En un cuarto punto aborda la situación de la pandemia en Chile, con una cronología de los hechos que fueron ocurriendo. La idea en ese capítulo es hacer una crítica a la Organización Mundial de la Salud (OMS).

Mientras que en la última parte se enfocará en cómo debiera prepararse el mundo para otras pandemias.

El proyecto de Espina que se llamará 24 Horas, en tanto, recoge su paso por el Ministerio de Defensa. El actual consejero del Consejo de Defensa del Estado (CDE) ha hecho una pausa luego de sufrir un accidente cerebrovascular que lo dejó sin secuelas.

También escribirá un libro la exministra de Agricultura María Emilia Undurraga, mientras reparte su tiempo haciendo clases para universidades.●

